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Russia has consistently been among those countries with a high level of alcohol intake and, according to the WHO, the most dangerous model of consumption. Recently, the government turned to more radical instruments of anti-alcohol policy. In 2010, 72 of 83 Russian regions had adopted a ban on all alcoholic beverages, except beer, during various night hours, although 11 regions had not. Using this case as a natural experiment we aim to determine how these new temporal restrictions influence alcohol consumption. We use official statistical data on regional alcohol sales provided by Rosstat and micro-data from the RLMS-HSE survey. Two methods are combined: descriptive analysis of per capita alcohol sales at the regional level and regression analysis of pure spirit consumption at the individual level, controlling for various socioeconomic factors, including sales bans. 
We revealed a significant positive correlation between the amount of alcohol consumed and the number of hours of allowed alcohol sales when other factors were controlled.  The results gained from analyzing the micro-data were confirmed using the regional sales information.  In terms of drinking reduction, sales restrictions in the evening hours seem more efficient than restrictions in the morning hours. Temporal sales bans do not increase beer or home-distilled alcohol consumption. Temporal bans on alcohol sales in Russian regions have the potential to reduce consumption levels. These findings indicate a need for a further reduction in sales hours in the regions where heavy drinking is especially widespread.  

Ограничения ночных продаж алкоголя в российских регионах: как работает запрет? 
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Россия известна во всем мире не только значительным потреблением алкоголя, но и – по оценкам ВОЗ - особо опасной моделью такого потребления. В последние годы, однако, правительство существенно ужесточило меры антиалкогольной политики. Так, в 2010 году большинство регионов страны (72 из 83) ввели запреты на продажу спиртных напитков, за исключением пива, в ночные часы. 11 регионов не вводили подобных мер.
Мы использовали эту уникальную ситуацию как своего рода естественный эксперимент, чтобы определить, как новые временные ограничения повлияли на потребление алкоголя.  Использовались официальные статистические данные Росстата об объемах продаж отдельных спиртных напитков по регионам, а также микроданные РМЭЗ-НИУ ВШЭ. Проводился дескриптивный анализ данных о подушевых продажах алкоголя, а также регрессионный анализ индивидуального потребления спиртных напитков с учетом ряда факторов, в том числе – временных ограничений торговли. 
Обнаружилась значимая положительная корреляция между объемом потребляемого алкоголя и количеством часов, когда торговля разрешена (контролировались другие факторы). Результаты регрессионного анализа подтверждаются данными региональных продаж. С точки зрения сокращения потребления, вечерние ограничения торговли оказываются более эффективными, чем утренние. При этом запреты на ночную торговлю крепкими напитками не увеличивают потребление пива и самогона.
Таким образом, временные ограничения на продажу спиртного – потенциально эффективная мера политики сокращения пьянства. Результаты исследования говорят о том, что ограничения должны быть более жесткими в тех регионах, где потребление алкоголя отличается значительными масштабами. 
